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PAROS Y DESOBLIGACIONES 

AUTOMOVILISMO

“LAS POLÍTICAS DE CUIDADOS SON CENTRALES 
EN NUESTRA GESTIÓN MUNICIPAL”

En busca de un equilibrio entre la seguridad de los excursionistas y el impulso del turismo 
aventura, avanza el proyecto cuyo enfoque se centra en definir pólizas locales.

AVANZA EL DEBATE DEL PROYECTO DE SEGURO 
OBLIGATORIO PARA EXCURSIONISTAS

Según la reducción del calendario 
escolar en Tierra del Fuego, la 
primera semana de diciembre 
sería la última semana de actividad 
en las aulas. Cuáles son las 
implicancias de la 
decisión.

FACUNDO BITSCH 
GANÓ LA TERCERA 
DEL SUPER ESPECIAL

El intendente Martín Perez abrió las Primeras Jornadas sobre Cuidados Igualitarios, 
donde se firmaron convenios con OSDE, y con el Programa de las 
Naciones Unidas para el Desarrollo. 

PARA CÓRDOBA, EL RÉGIMEN JUBILATORIO 
DOCENTE REVELA ARBITRARIEDAD

EL CICLO LECTIVO 
CON 40 DÍAS 
MENOS DE CLASES

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A

PÁG.  7

PÁG.  4

ESTATALES

SEGURIDAD EN EL TURISMO

Mientras sigue la incertidumbre por el destino de la coalición opositora, Pablo Blanco, 
Héctor Stefani y Federico Gliubich, apoyaron la libre elección de los 
votantes para el próximo ballotage.

PÁG.  8

RÍO GRANDE

PÁG.  6

El secretario general de ATE, Carlos Córdoba, cuestionó los cambios en el régimen 
jubilatorio docente, y planteó su preocupación por la falta de 
consideración a otros trabajadores en situaciones similares. PÁG.  11
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Fue el más rápido de la D y la 
General, para quedarse con el 
triunfo. Romero (A), Gallardo/
Rocha (C), Aimetta (E) y Alvarez 
(F), fueron los otros 
ganadores.

JUNTOS X EL CAMBIO

LO DEJO A TU CRITERIO
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El Banco de Tierra del Fuego realizó 
la capacitación abierta y gratuita de-
nominada “Y a mí, ¿quién me va a hac-
kear?”, en la que los asistentes pudieron 
interiorizarse sobre distintos tipos de 
estafas y obtuvieron recomendaciones 
necesarias para manejarse con seguri-
dad en su vida digital, un aspecto que 
abarca desde sus redes sociales hasta 
sus operaciones financieras. 

La charla fue brindada por Emiliano 
Piscitelli, conferencista de ciberseguri-
dad, CEO y co fundador de VHGroup, 
con más de 15 años de experiencia en 
la industria que profundizó sobre pro-
blemáticas actuales como estafas y en-
gaños a través de internet, seguridad en 
las redes sociales, uso de dispositivos 
en forma segura, modalidades de es-
tafas y recomendaciones generales ha-
ciendo hincapié en la importancia de 
las personas como la primera barrera 
de defensa ante los ataques de los esta-
fadores. 

“Los ciberdelincuentes son delin-
cuentes que utilizan medios tecnoló-
gicos para llevar a cabo sus estafas. Por 

“NO DEBEMOS COMPARTIR LAS CLAVES 
DE ACCESO A NUESTRA VIDA DIGITAL”
Lo sostuvo Emiliano Piscitelli, conferencista de ciberseguridad, CEO y co fundador de VHGroup, quien a través del Banco Tierra del Fuego 
ofreció una charla gratuita sobre ciberseguridad y estafas, proporcionando consejos esenciales para proteger la vida digital y destacando 
la importancia de la prevención ante ataques cibernéticos.

eso, debemos cortarles el acceso: no 
debemos responder a correos elec-
trónicos, debemos finalizar llamadas 
telefónicas, no debemos responder a 
mensajes de texto ni hacer clic en en-
laces que se envíen por WhatsApp. Si 
cortamos el acceso, damos por termi-
nada la ciberestafa. De la misma for-
ma que no damos las llaves de nuestra 
casa a nadie, tampoco debemos com-
partir las claves de acceso a nuestra 
vida digital”, ejemplificó Piscitelli.

Además, el especialista reiteró 
que “los delincuentes se perfeccio-
nan constantemente. Por eso, debe-
mos estar alerta. Utilizan un contexto 
para crear un pretexto. En el caso de 
los bancos, nos llevan a hacer clic en 
un enlace porque supuestamente han 
bloqueado nuestra cuenta o porque 
debemos actualizar nuestros datos 
para continuar operando con la enti-
dad financiera. Siempre hay un pre-
texto dentro de un contexto, como 
un pago de ANSES, registrarse en una 
lista para obtener el IFE, una promo-
ción para adquirir un producto con 

alta demanda, como las cubiertas con 
clavos, o incluso durante el Mundial 
2022, ofreciendo figuritas a un precio 
promocional”.

El público presente pudo también 
participar de una sesión de pregun-
tas y respuestas para indagar en si-
tuaciones particulares y tener, así, un 

mejor entendimiento de la cibersegu-
ridad y cómo protegerse ante los de-
lincuentes. 

Para más información, los interesa-
dos pueden acceder al sitio web institu-
cional del BTF en www.btf.com.ar don-
de encontrarán consejos para operar 
con seguridad y tranquilidad.
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Este programa de regularización 
de obligaciones establece la quita 
del 100% de los intereses por mora.

La Dirección Provincial de Obras 
y Servicios Sanitarios (DPOSS) am-
plió hasta el 27 de diciembre su pro-
grama de regularización de deudas 
para los usuarios de Ushuaia y Tol-
huin. La característica principal de 
este plan es la quita del 100% de los 
intereses por mora, tanto para quie-
nes abonen en un pago, como para 
los que lo hagan en cuotas, las que 
podrán ser hasta 24.

“El interés y la aceptación de esta 
moratoria nos ha motivado a am-
pliar el plazo para aquellos vecinos 
y vecinas que aún no han podido 
acercarse para hacer el trámite”, ex-

plicó el presidente de la DPOSS, Cris-
tian Pereyra.

El funcionario, volvió a resaltar “la 
voluntad de pago de quienes han ve-
nido a adherirse a la moratoria y de 
quienes van a aprovechar esta am-
pliación del plazo para ponerse al día 
con la DPOSS”.

Las y los interesados en obtener 
más información sobre los requisi-
tos para adherirse, podrán consultar 
el sitio web del ente sanitario (www.
dposs.gob.ar).

Una vez reunida la documentación 
correspondiente, deberán concurrir 
a las oficinas de atención al público 
(Gobernador Campos 133 en Ushuaia 
y Santiago Rupatini 435 en Tolhuin), 
de lunes a viernes, de 8:30 a 14 horas.

HASTA EL 27 DE DICIEMBRE 
HAY TIEMPO PARA 
ADHERIR A LA MORATORIA

DPOSS 
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Durante la ceremonia, se realizó la 
entrega de una copia de legajos perso-
nales, a quienes cumplieron 35 años 
de servicios de manera ininterrumpida 
en la Institución. Es en reconocimien-
to por su dedicación y esfuerzo con la 
Gendarmería.

Asimismo, se reconocieron a diver-
sas secciones, que a lo largo de este año, 
se destacaron en el cumplimiento de su 
labor. La mención se hizo a la sección 
Paso Internacional San Sebastián, así 
como el Grupo de Especialistas de Alta 
Montaña.

La Ministra Castillo, estuvo acompa-
ñada por el secretario General Legal y 
Técnica, José Capdevila y destacaron el 
acompañamiento de Gendarmería y la 
Agrupación, en las diversas acciones que 
se llevan junto al Gobierno Provincial. “Sin 
lugar a dudas, es una Institución que bre-
ga por la seguridad y en nuestra provincia, 
siempre han colaborado con el Gobierno 
de manera incansable” resaltaron.

Por su parte, el Comandante de la 
Región VII de Gendarmería Nacional 
Argentina, Fabio Benegas, agradeció a 
los presentes su participación en la ce-
remonia, así como a lo largo de estos 10 
años de la Agrupación XIX. “Agradezco 
el apoyo permanente que nos da el Go-

NUEVO ANIVERSARIO DE LA 
AGRUPACIÓN XIX TIERRA DEL FUEGO 
El Gobierno de la Provincia, participó del acto oficial por el 10° Aniversario de la Agrupación XIX Tierra del Fuego Antártida e Islas del 
Atlántico Sur. Estuvo presidido por el Comandante de la Región VII, Fabio Benegas; el Jefe de la Agrupación XIX, Comandante Mayor, 
Silvio Amarilla y la ministra de Obras y Servicios Público, Gabriela Castillo y se desarrolló en las instalaciones del Centro Cultural Esther 
Fadul. 

bierno Provincial y el respeto que le 
dan a las instituciones uniformadas, 
sean armadas o de seguridad”.

Durante su alocución, el Coman-
dante Mayor, destacó la labor de las 
distintas secciones que tuvieron un re-

conocimiento, así como a los retirados 
que acompañaron el acto y que presta-
ron servicio en la Institución.

SE REALIZARÁ UNA JORNADA 
FEDERAL DEL OBSERVATORIO 
DE LA OBRA PÚBLICA

La Secretaría de la Mujer de la 
Municipalidad de Ushuaia y el Mi-
nisterio de Obras Públicas de la Na-
ción llevarán adelante este viernes 
27 de octubre la Jornada Federal del 
Observatorio de la Obra Pública. La 
actividad se realizará en las instala-
ciones de la Casa de la Mujer desde 
las 9:15hs.

La secretaria de la Mujer del Muni-
cipio, Agustina Cardozo Porta, mani-
festó que durante la jornada “vamos a 
trabajar los temas Perspectiva de gé-
nero y cuidados en la construcción; 
Presupuesto según triple impacto en 
la obra pública; y Pliegos con pers-
pectiva de género y cuidados en la 
contratación de obras públicas”.

La participación es abierta y por 
eso convocamos a vecinos y vecinas 
a que se sumen para que podamos 
pensar la perspectiva de género en 
la construcción con una mirada más 
amplia”, sostuvo la funcionaria, y 
también “poner una mirada sobre 
cómo pensamos el presupuesto mu-
nicipal”.

Participarán la secretaria de Pla-

nificación e Inversión Pública del Mu-
nicipio, Gabriela Muñiz Siccardi; la 
secretaria de la Mujer, Agustina Car-
dozo Porta; integrantes del Ministerio 
de Obras Públicas de la Nación e in-
tegrantes del Observatorio de la Obra 
Pública, entre otros.

USHUAIA

BRINDARÁN LA CHARLA 
“INTERVENCIONES 
TEMPRANAS DE AUTISMO E 
INCLUSIÓN ESCOLAR”

La Municipalidad de Ushuaia, a 
través de la Secretaría de Cultura y 
Educación, brindará este viernes 27 
a las 19:00 horas en la Escuela Ex-
perimental “Las Lengas” la charla 
“Intervenciones tempranas de au-
tismo e inclusión escolar”. Quiénes 
deseen participar podrán inscribir-
se en el siguiente link: https://acor-
tar.link/VDek8W

La actividad, que está a cargo 
del licenciado Leandro Cervelli-
ni, quien es psicólogo y coach de 
neuroaprendizaje. La charla está 
destinada a docentes y personal de 
la educación, estableciendo entre 
sus diversas temáticas las pautas 
de alarma e intervención tempra-
na, los trastornos de conducta en 
el aula y estrategias a aplicar en la 
intervención en niños y niñas con 
autismo en la misma.

Desde la Municipalidad de Us-
huaia se continúan generando 

espacios de diálogo y debate que 
acercan a la comunidad herramien-
tas reales en pos de la integración e 
inclusión de las personas neurodi-
vergentes, ofreciendo instancias de 
capacitación a las y los docentes de 
la ciudad.

USHUAIA

PROVINCIALES
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El intendente Martín Perez encabe-
zó la apertura de las Primeras Jornadas 
Municipales sobre Cuidados Igualita-
rios que tienen lugar en nuestra ciudad, 
con la presencia de reconocidas profe-
sionales del ámbito académico, teóri-
cos, funcionarias públicas del país y de 
la Región Magallánica Chilena.

En el marco de la misma, Perez fir-
mó junto a autoridades de OSDE un 
Convenio de Cooperación a través del 
cual se gestionarán, de manera man-
comunada, actividades vinculadas a 
los cuidados igualitarios para las in-
fancias. 

El Intendente, además, firmó un 
Memorándum de Entendimiento jun-
to al Programa de las Naciones Unidas 
para el Desarrollo para trabajar conjun-
tamente en los ejes: transversalización 
del enfoque de género y diversidad en 
las políticas públicas del Municipio; 
cuidados desde una perspectiva de co-
rresponsabilidad y masculinidades. 

En su alocución, el Intendente afir-

“LAS POLÍTICAS DE CUIDADOS SON CENTRALES 
EN NUESTRA GESTIÓN MUNICIPAL”
Lo afirmó el intendente Martín Perez, en la apertura de las Primeras Jornadas Municipales sobre Cuidados Igualitarios que se 
desarrollan este miércoles y jueves. En este marco, se realizó la firma de un Convenio de Cooperación entre el Municipio de Río 
Grande y OSDE, y de un Memorándum de Entendimiento con el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo. Las Jornadas 
fueron declaradas de Interés por la Honorable Cámara de Diputados de la Nación y por el Municipio de Morón de la provincia de 
Buenos Aires.  

mó “tenemos una gestión munici-
pal que tiene las políticas de cuidado 
como centrales en cada una de las de-
cisiones que llevamos adelante en ma-
teria de política pública. Desde el pri-
mer momento, nos hemos planteado 
como desafío hacer que estas políticas 
de cuidado se arraiguen en cada una 
de las decisiones que tomamos a nivel 
municipal, provincial y nacional”. 

Perez sostuvo: “hoy en Argentina 
se está discutiendo si vamos hacía 
un modelo de país de bienestar para 
nuestro pueblo, de un Estado com-
prometido y con mayor presencia”. E 
indicó “celebro que estemos acá discu-
tiendo más presencia del Estado, con 
recursos y herramientas para actuar 
y tratar de resolver esas necesidades 
permanentes de nuestra gente, pro-
pias del crecimiento y desarrollo de 
nuestras ciudades”. 

El Intendente, además, resaltó la 
participación de funcionarias que 
son parte del equipo del Ministerio de 

Obras Públicas de Nación. En este sen-
tido, destacó “el trabajo junto al minis-
tro Gabriel Katopodis para concretar 
en nuestra ciudad obras con perspec-
tiva de cuidado, tales como el Centro 
Municipal de Salud N.° 4 y el Centro de 
Desarrollo Comunitario de zona sur 
próximo a inaugurarse. Obras muy im-
portantes y necesarias para mejorar la 
calidad de vida de nuestros vecinos”.

Por último, felicitó y agradeció por 
su presencia “a los municipios, a las 
organizaciones, al Programa de las Na-
ciones Unidas para el Desarrollo y a 
Chile” y remarcó “espero que esto nos 
sirva para discutir, para reflexionar y 
para mejorar en pos de un Estado con 
más presencia, más cercanía y más so-
luciones para nuestros vecinos y veci-
nas”. 

Por su parte, la secretaria de la Mu-
jer, Alejandra Arce, señaló que “desde 

el Municipio de Río Grande, y junto 
a los distintos actores de la sociedad, 
buscamos promover la discusión y la 
visibilización de las políticas públicas 
que se llevan adelante respecto a los 
cuidados” y destacó que “Río Grande es 
una ciudad que cuida desde el punto de 
vista sanitario y de desarrollo social; a 
los niños, niñas, adolescentes y adultos 
mayores; y desde la obra pública con 
perspectiva de cuidado”. 

Finalmente, la secretaria de Salud, 
Dr. María Eugenia Cóccaro, afirmó 
“desde la Secretaría de Salud del Mu-
nicipio trabajamos políticas de cuida-
do, de manera transversal, para poder 
lograr equilibrio y bienestar en cada 
una de las etapas de la vida” y enfatizó 
“cuando hablamos de cuidados, ha-
blamos de derechos. El Estado, a nivel 
nacional, provincial y municipal, debe 
trabajar para garantizarlos”.

RÍO GRANDE

EDICTO 
El Juzgado de Primera Instancia Civil y Comercial N ° 2— Distrito Judicial Norte 

de Tierra del Fuego, a cargo del Dr. Pablo Bozzi, Juez, Secretaría a cargo del Dr. Mauro 
Malosch por subrogancia legal, sito en Capitán De Fragata Pedro E. Giacchino 6675 B° 
YPF de la ciudad de Río Grande, Provincia de Tierra del Fuego, en los autos caratulados 
“HSBC BANK ARGENTINA S.A. C/ PEREYRA PABLO ARIEL S/ EJECUTIVO” Expte. 
20360, CITA a el Sr. PEREYRA PABLO ARIEL DNI: 26.096.615.- A fin que el demandado 
comparezca dentro del plazo de cinco (5) días a estar a derecho bajo apercibimiento 
dispuesto por el Cód. Cit. 357.2. El auto que dispone el traslado respectivo reza: “///
Grande, 15 de noviembre de 2016. AUTOS y VISTOS...CONSIDERANDO.. FALLO: 
1- Esta causa de TRANCE Y REMATE, mandando llevar adelante la ejecución contra 
PEREYRA PABLO ARIEL, hasta hacer al acreedor HSBC BANK ARGENTINA S.A íntegro 
pago del monto liminar reclamado de PESOS SETENTA Y OCHO MIL SEISCIENTOS 
CUARENTA Y SEIS CON 67/100 ($78.646,67) con costas”..... Fdo. Dr. Aníbal López Tilli, 
juez. 
Rio Grande, 12 de octubre de 2023. 
Nota: El presente deberá ser publicado por un (1) día en un diario de mayor circulación. 

Mauro L. R. Ma!osch - Prosecretario
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El Gobierno de la Provincia, viene 
impulsando diferentes cursos de forma-
ción en temáticas como programación; 
experiencia de usuario; testing; entre 
otras. En esta instancia, contando con 
una gran cantidad de personas con inte-
rés en reconvertirse o encontrar su pri-
mer empleo en empresas tecnológicas- 
se lanzó el Programa. 

El objetivo, es reducir la brecha en-
tre los fueguinos y fueguinas que vienen 
participando y formándose en tecnolo-
gía y la posibilidad de alcanzar su primer 
empleo en el sector de software y servi-
cios informáticos. 

La aceleración consiste en un entre-
namiento intensivo durante 8 semanas 
en 8 tracks formativos para obtener un 
perfil “Job-Ready” o “Listo para Traba-
jar”: 

Python & Odoo
QA manual
.NET y React
SQL y Node
DevOps 
Django web developer
AWS Associate
SQL y Java + JS   
Es importante destacar que estos 

perfiles, entre otros, son los que hoy 
están demandando las empresas de la 
industria de software y donde hay un 
acompañamiento de distintas empre-

COMENZÓ EL PROGRAMA DE ACELERACIÓN 
DE TALENTO FUEGUINO 

sas y cámaras de empresas para que 
los participantes puedan finalizar esta 
aceleración. 

Las cámaras y empresas que se en-
cuentran acompañando este Programa 
de Aceleración son: Andrómeda Latam, 
Panalsoft, Yamana Tech, DirMOD, Blue 
Gin, Snoop Consulting, Globant, Mir-
gor, Cámara de Empresas del Polo In-
formático de Tandil (CEPIT) y la Cáma-
ra de Empresas de Software y Servicios 
Informáticos (CESSI). 

La empresa Alkemy tiene una am-
plia trayectoria en formación de talento 
atendiendo a la demanda de sus clien-
tes para acelerar personas en diferentes 
tracks formativos, con un acompaña-
miento personalizado de los estudian-
tes para que puedan finalizar su forma-
ción. Alkemy cuenta entre sus clientes 
a las principales empresas tecnológicas 
o que requieren de soluciones tecnoló-
gicas del país. 

El total de personas a capacitar es de 

INDUSTRIA

120, las cuales transitaron por una eta-
pa de evaluación en línea de habilidades 
“screening” y en función de sus conoci-
mientos y desempeño se les asignó un 
track formativo para poder acelerarse. 

Al finalizar, el Programa de Acelera-
ción, los becados tendrán la posibilidad 
de participar en una feria de empleo 
donde habrá empresas locales y empre-
sas que forman parte de alguna de las 
cámaras que acompañan esta iniciativa 
realizando entrevistas laborales.
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Juan Munafó, del equipo de profe-
sionales del legislador Federico Sciura-
no, proporciona información actuali-
zada sobre los avances y la perspectiva 
del proyecto de Ley de obligatoriedad 
de seguros para excursionistas en Tierra 
del Fuego.

“Trabajamos con varias premisas. 
Este es un tema que viene hace mucho 
tiempo sonando por el tema de la can-
tidad de rescates, por el trabajo de la 
Comisión de Auxilio. Hace unos meses 
que el legislador Sciurano se encargó 
de que empecemos a trabajar en esto, 
en miras de hacer algo que tenga que 
ver con el fomento de la actividad y no 
con generar algo que fuera en perjuicio 
de la actividad” definió primeramente 
Munafó, en una entrevista por FM Mas-
ter’s.

En el proceso de desarrollo de la ley, 
se identificaron premisas fundamenta-
les. La importancia de preservar la Co-
misión de Auxilio y su destacado papel 
en el turismo de Tierra del Fuego es uno 
de los puntos que Munafó destacó: “Las 
premisas que teníamos eran, primero, 
la Comisión de Auxilio que funciona 
en Tierra del Fuego, realmente es algo 
que a nosotros nos destaca como des-
tino turístico. Es algo que tenemos que 
cuidar y preservar, porque cuando ve-
mos las repercusiones, incluso interna-
cionales, que han tenido algunas de las 
intervenciones de la Comisión, es una 
cuestión que nos tiene que dar orgullo 
y que además tiene que ver con una ca-
racterística del destino que deberíamos 
cuidar”.

La no imposición de nuevos im-

AVANZA EL DEBATE DEL PROYECTO DE SEGURO 
OBLIGATORIO PARA EXCURSIONISTAS
En busca de un equilibrio entre la seguridad de los excursionistas y el impulso del turismo aventura, avanza el proyecto de Ley de 
seguros para excursionistas en Tierra del Fuego. El enfoque se centra en definir pólizas locales.

puestos a los excursionistas fue otra 
premisa clave, considerando la con-
tribución significativa del turismo a 
la economía de la provincia: “No es 
solucionable a través de una tasa o un 
impuesto al turismo, o al caminante, o 
al que hace actividades. No sumar un 
impuesto más. Hay que tener concien-
cia que el turismo deja mucha plata en 
la provincia, que hay cosas que tienen 
que ser parte del servicio que le brinda 
la provincia como destino turístico a la 
gente que nos visita.”

El proceso de desarrollo de la ley 
involucró reuniones con diversas par-
tes interesadas, incluyendo a las em-
presas de seguros locales y profesiona-
les del turismo. El enfoque central es 
que las pólizas de seguros relaciona-
das con el turismo aventura en Tierra 
del Fuego sean proporcionadas por 
empresas locales: “Fue muy interesan-
te la reunión del lunes pasado donde 
vinieron algunas compañías de seguro 
locales. La semana anterior, habíamos 
tenido reuniones con integrantes de la 
Comisión de Auxilio y esta semana nos 
reunimos con cámaras empresaria-
les, con la sección de guías de turismo 
aventura, y con algunas empresas de 
seguro”.

En este proceso, se buscaron solu-
ciones constructivas, buscando equi-
librar la protección del turismo con la 
preservación de la Comisión de Auxi-
lio. Las empresas locales de seguros se 
comprometieron a desarrollar pólizas 
adecuadas para las necesidades de los 
excursionistas en la región: “Surgie-
ron muchas inquietudes siempre con 

esta cuestión propositiva de buscarle 
la vuelta. Se habló mucho, las agencias 
de turismo, el presidente de la Cámara 
de Turismo, Ángel Brisighelli, nos ex-
plicó cómo eran los seguros que traían 
los turistas extranjeros, qué era lo que 

incluía, lo que no incluía. Las empresas 
de seguro se comprometieron a empe-
zar a trabajar estas pólizas de seguros 
que estarían relacionadas con el turis-
mo aventura de Tierra del Fuego”, con-
cluyó Juan Munafó.

SEGURIDAD EN EL TURISMO

PABLO BLANCO PIDIÓ QUE 
LOS VOTANTES DE JUNTOS X 
EL CAMBIO SEAN LIBRES DE 
ELEGIR EN EL BALOTAJE

El senador nacional Pablo Blanco, 
de la Unión Cívica Radical, se mostró 
a favor de la libertad de elección de 
los votantes de Juntos por el Cambio 
en el balotaje presidencial. Pidió a las 
autoridades de la coalición superar las 
diferencias internas.

El senador nacional Pablo Blanco, 
miembro de la Unión Cívica Radical 
y del bloque de Juntos por el Cambio, 
planteó la necesidad de que tanto su 
partido como la alianza que integra, 
permitan que sus seguidores y parti-
darios elijan libremente si apoyar o no 
a alguno de los dos candidatos en el 
balotaje presidencial.

Blanco afirmó por FM Master’s que 
se debe discutir esta cuestión en el co-
mité nacional de la Unión Cívica Radi-
cal y llevar postura a la mesa de Juntos 
por el Cambio, ya que ninguna facción 
política dentro de la alianza debería 
tomar una decisión en nombre de to-
dos los votantes, dado que los temas 
que originalmente estaban en la plata-
forma no están en disputa en la segun-
da vuelta electoral.

En sus palabras, “creo que, en esta 
oportunidad, las autoridades de cual-
quiera de los espacios que conforman 
Juntos por el Cambio, me parece que 
no deberían tomar una postura en 
nombre de quienes votaron a esa op-
ción, porque no está en juego en la 
segunda vuelta ninguno de los temas 
que nosotros llevábamos en la plata-
forma”.

Blanco hizo un llamado a la res-
ponsabilidad y la cordura, argumen-
tando que la lucha de egos entre los 
dirigentes contribuyó a la derrota de 
Juntos por el Cambio en la primera 

vuelta, y que ahora deben priorizar los 
intereses de la ciudadanía sobre las di-
ferencias internas.

Según el senador, “debemos ser res-
ponsables, dejar que la mente se enfríe y 
analizar la situación con detenimiento. 
No podemos defraudar a la ciudadanía 
de esas diez provincias que le dio a Jun-
tos por el Cambio la responsabilidad de 
gobernar, en una pelea de chiquilines 
para que continúe la pelea de los egos, 
que es lo que nos llevó al resultado del 
domingo pasado”.

Blanco concluyó abogando por la 
unidad y la reflexión, esperando que 
prevalezca la cordura entre los dirigen-
tes y que tomen en consideración el 
bienestar de los ciudadanos que con-
fiaron en Juntos por el Cambio.

ELECCIONES
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Marcelo Ovejero, secretario gene-
ral del Sindicato Argentino de Docen-
tes Privados de la región, compartió 
sus reflexiones sobre la decisión del 
Gobierno de la Provincia de Tierra del 
Fuego de otorgar un bono por decreto 
a los docentes, y su preocupación por 
la falta de inclusión de los maestros 
de colegios de gestión privada en esta 
asignación.

“Hace bastante tiempo ya que se 
venía amagando con esta situación de 
una suma fija, que sí, que no, que se iba 
a dar por decreto. A nosotros nos tomó 
un poquito por sorpresa, aun cuando 
sabíamos esto, porque confiábamos en 
que se iba a insistir en llegar a un acuer-
do y no en hacerlo por decreto. Nos en-
teramos ayer que salió el decreto. Por 
supuesto que al instante empezaron a 
llover las consultas”, explicó Ovejero, 
por FM Master’s.

La decisión de no incluir a los do-
centes de la gestión privada en esta 
asignación ha suscitado una serie de 
preocupaciones en el sector. Ovejero 
enfatizó que a pesar de que realizan la 
misma labor que sus colegas de la ges-
tión pública, ganan menos debido a la 
falta de garantía legal en sus asignacio-
nes: “Si esto hubiera sido un aumento 

DOCENTES DE COLEGIOS PRIVADOS NO RECIBIERON 
EL BONO ESTABLECIDO POR DECRETO
El secretario general del SADOP habló sobre la decisión del Gobierno provincial de pagar por decreto un bono para el sector docente, 
que solo lo percibieron quienes trabajan en el sector público, y no así los docentes de colegios de gestión privada que representa.

al básico no estaríamos discutiendo 
esto, pero justamente el que dice que 
no puede dar un aumento al básico, 
es el Estado, es el gobierno”, señaló 
Ovejero.

La ley establece que el Estado debe 

garantizar el aporte financiero para el 
pago de los haberes de los docentes 
de escuelas de gestión privada, lo que, 
según Ovejero, debería ser un hecho 
innegable. Sin embargo, la falta de de-
finición genera malestar y confusión 

en un contexto económico complejo.
“Con todo lo que sean estas asigna-

ciones extraordinarias fijas, o bonos, 
siempre hay un conflicto en el medio 
porque se produce esta indefinición 
que debería estar prevista, me parece, 
me llama la atención que no se prevean 
estas cosas, que es histórico, no es de 
ahora, esto pasa siempre” recalcó el sin-
dicalista.

Los docentes de la gestión privada 
sienten que su trabajo es subestimado y 
marginado en esta situación. Conside-
ran que su labor es fundamental para la 
educación y no comprenden por qué no 
se les tiene en cuenta de manera equi-
tativa.

A pesar de estas dificultades, el diá-
logo con las autoridades se ha vuelto 
cada vez más limitado. Ovejero destacó 
que solo mantienen un diálogo con la 
Dirección de Privada, cuya capacidad 
de decisión es limitada.

La falta de información clara sobre 
el a docentes de la gestión privada tam-
bién ha generado incertidumbre en los 
establecimientos educativos. Ovejero 
expresó que han enviado notas a los 
representantes legales de las escuelas 
para explicar su posición y esperar una 
resolución.

ESCUELAS PÚBLICAS



  TIEMPO FUEGUINO | 26 de Octubre de 20238 | 

La licenciada Cyntia Cordi, directo-
ra de la escuela Julio Verne de la ciudad 
de Ushuaia, expresó en FM Master’s su 
inquietud ante la disminución del ca-
lendario escolar en Tierra del Fuego. En 
sus propias palabras, una resolución del 
Ministerio de Educación en ese sentido 
“todavía no salió, pero tuvimos una re-
unión con la directora de Privadas, hace 
10 días, donde nos anticipó el calenda-
rio que modificarían a través de la reso-
lución”.

Según la información proporcio-
nada por Cordi, esta modificación im-
plicaría que “el último día de actividad 
dentro de las escuelas sería el día 11 de 
diciembre con una jornada institucio-
nal. El último día que irían los alumnos 
a la escuela sería una semana antes de 
eso. La semana del 4 sería una semana 
de actos, de entrega de boletines, de cie-
rre”.

Las implicancias de esta decisión 
son significativas. Como lo expresó la 
directora, “las clases terminarían prác-

EL CICLO LECTIVO 2023 TERMINARÁ 
CON 40 DÍAS MENOS DE CLASES
La reducción del calendario escolar en Tierra del Fuego preocupa a la directora de la escuela Verne, Cyntia Cordi, quien alertó sobre 
el impacto en los estudiantes, sumando a ello los días de paro y desobligaciones del SUTEF.

ticamente el viernes 1 de diciembre, 
y en el caso del secundario la cursada 
regular dos semanas antes, o sea, a 
mediados de noviembre”. Esto signi-
fica que los estudiantes tendrán apro-
ximadamente cuarenta días menos de 
clases efectivas este año.

Cyntia Cordi subrayó la importan-
cia de cada día en la escuela: “No da 
lo mismo. Cada día en la escuela es 
un día ganado para todos”. Esta re-
ducción del calendario se suma a casi 
diez días de paros y aproximadamente 
treinta desobligaciones por parte del 
gremio SUTEF, lo que resulta en una 
pérdida de casi un mes de clases efec-
tivas para los estudiantes.

De hecho, la directiva dijo que des-
de el sindicato “creo que puede haber 
algo de esto, o sea, si no me das plata, 
dame vacaciones”.

La justificación del Ministerio de 
Educación para esta reducción se basa 
en la necesidad de llevar a cabo me-
joras edilicias en las escuelas, con el 

Se trata de la 24° edición de este 
evento, la cual se extenderá desde 
este jueves 26 hasta el domingo 29 
de octubre. Como el año pasado, 
dada la cantidad de inscriptos, serán 
cuatro jornadas donde bailarines, 
bailarinas, institutos y agrupaciones 
de danza de Río Grande mostrarán 
su arte al resto de la comunidad.

El Municipio busca fomentar 
permanentemente la cultura en 
nuestra ciudad y acompañar a los y 
las artistas que desarrollan diferen-
tes estilos coreográficos. Es por ello, 
que se ultiman detalles de lo que 
será “El Arte del Movimiento”, un 
evento muy esperado por los artistas 
y sus familias.

Al igual que el año anterior, serán 
cuatro jornadas con más de 130 pre-
sentaciones coreográficas y más de 

2500 artistas en escena, tanto de Río 
Grande como de Ushuaia. El jueves 
y domingo se presentarán los ritmos 
urbanos y fitness; el viernes harán lo 
propio folklore, flamenco, tango y lati-
no. Mientras que el sábado realizarán 
su presentación: clásico, jazz, árabe, 
hindú, telas y danza-teatro.

El escenario de la 24° edición de “El 
Arte del Movimiento” será el Polide-
portivo “Carlos Margalot”, desde el 26 
y hasta el 29 de octubre inclusive. Tan-
to el jueves como viernes las presen-
taciones darán inicio a las 20 horas, 
mientras que el sábado y domingo lo 
harán a las 17 horas.

En cada Arte del Movimiento, el Es-
tado Municipal pone en valor la labor 
de las bailarinas, bailarines, institutos 
y agrupaciones de danza y ratifica su 
aporte a la cultura local.

CON MÁS DE 2500 
ARTISTAS EN ESCENA, 
SE VIENE “EL ARTE DEL 
MOVIMIENTO”

argumento de que deben estar vacías 
para realizar estas obras. No obstante, 
Cyntia Cordi señaló que, cuando los 
estudiantes regresaron a las aulas el 1 
de marzo, muchas escuelas aún no es-
taban en condiciones adecuadas.

En cuanto a las posibles razones 
detrás de esta decisión, Cordi sugirió 
que, además de las razones logísticas, 
factores políticos podrían influir en la 
determinación de acortar el calenda-
rio. La directora planteó que el cambio 
de mandato en el Ministerio de Educa-
ción podría estar relacionado con esta 

decisión, ya que se esperan cambios en 
el gabinete.

En resumen, la modificación del ca-
lendario escolar en Tierra del Fuego ha 
generado preocupación en la comuni-
dad educativa, ya que los estudiantes 
enfrentarán una reducción significativa 
en los días de clases efectivas este año, 
como señaló Cyntia Cordi: “Para mí las 
decisiones sí son políticas. No creo que 
diez días más de las escuelas vacías va-
yan a hacer una diferencia a la hora de 
ponerlas en condiciones para el ciclo 
lectivo 2024”.

PAROS, DESOBLIGACIONES Y DISMINUCIÓN

RÍO GRANDE
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La Universidad Nacional de Tie-
rra del Fuego (UNTDF) está llevando a 
cabo un proyecto innovador que busca 
compilar digitalmente información so-
bre los peligros naturales en Ushuaia y 
crear un mapa colaborativo que docu-
mente estos eventos en conjunto con la 
comunidad local.

Marina Peñalva, geóloga de la UNT-
DF, lidera el proyecto, que surgió en res-
puesta a una convocatoria de la Secre-
taría de Política Universitaria en 2021. 
El propósito de esta convocatoria es 
fomentar la interacción de las universi-
dades con la comunidad para abordar 
problemas del mundo real. 

Peñalva explicó por FM Master’s: “Es 
un proyecto que surgió en una convoca-
toria de la Secretaría de Política Univer-
sitaria del 2021 que es la convocatoria 
de proyectos de extensión que se lla-
man ‘universidad, cultura y territorio’”.

El proyecto tiene como objetivo vin-
cular la investigación y la ciencia con 
las necesidades y preocupaciones de 
la comunidad. Peñalva, especializada 
en riesgos geológicos, se dio cuenta de 
que había una gran cantidad de infor-
mación valiosa en manos de la comuni-
dad. En sus propias palabras, “mi espe-
cialidad siempre fue el riesgo geológico. 
Siempre me encuentro con gente y un 
montón de información que para todos, 
para la comunidad, para los tomadores 
de decisiones y para la ciencia, es sú-
per interesante y que está en el conoci-
miento de las personas”.

El núcleo de la iniciativa se centra en 
la creación de un repositorio digital que 
recopila y sistematiza información de 
diversas fuentes, como los relatos de los 
residentes, archivos de museos e incluso 
noticias periodísticas. Peñalva enfatizó la 
importancia de centralizar esta informa-
ción en un solo lugar accesible a todos.

“Este repositorio digital donde trata-
mos de sistematizar esta información, 
de recuperar en parte el relato de los 
vecinos y las vecinas, al mismo tiempo 
incorporar información que hemos ido 
recopilando de archivos de museos, de 
noticias periodísticas incluso, y que esté 
la mayor cantidad de información posi-
ble, pero centralizada en un lugar en el 
cual uno puede acceder” consignó la 
científica.

El proyecto no solo se trata de re-
copilar información, sino de hacer que 
esta sea accesible y útil para la comuni-
dad. Peñalva mencionó que están tra-
bajando en la interfaz y en la creación 
de una página interactiva para que las 
personas puedan acceder al mapa y la 
información recopilada. El enfoque co-
laborativo es clave: “Nos focalizamos en 
seis tipos de peligros nada más que son 
los que consideramos no solo quizás los 
más frecuentes, sino los de mayor rele-
vancia para el territorio”.

La especialista también subrayó la 
importancia de los relatos de la comu-
nidad, ya que estos ayudan a compren-
der mejor la historia y la frecuencia de 

UN PROYECTO PARA MAPEAR LOS 
PELIGROS NATURALES EN USHUAIA
La UNTDF lidera un proyecto de mapeo de peligros naturales en Ushuaia, involucrando a la comunidad en la recopilación de 
información y creación de un mapa colaborativo para tomar decisiones informadas.

los eventos naturales peligrosos. Un 
mapa colaborativo basado en la con-
tribución de la comunidad es esencial 
para la planificación del territorio y la 
toma de decisiones informadas.

Este mapa colaborativo, desde la 
investigación y el conocimiento, es 
fundamental, según apreció: “Tener 
toda esa información para planifica-
ción y uso del territorio, para definir 
si tengo que ampliar la ciudad, hacia 

dónde lo voy a hacer, construir una 
ruta, un camino, hacia dónde lo voy a 
hacer, de qué manera”.

Finalmente, Marina Peñalva des-
tacó que el enfoque comunitario per-
mitirá una mayor visibilidad de los 
peligros naturales y ayudará a la co-
munidad a tomar decisiones informa-
das: “Si la información está construida 
comunitariamente, eso también acer-
ca a la visibilización de la problemáti-

ca y que todos podamos ir conociendo 
bien el territorio en el que vivimos y nos 
ayuda a tomar las mejores decisiones 
posibles”.

El proyecto de la UNTDF tiene como 
objetivo crear un recurso valioso para 
la comunidad, al compilar informa-
ción sobre peligros naturales y crear un 
mapa colaborativo. Esto permitirá to-
mar decisiones más informadas y com-
prender mejor el entorno natural.

UNTDF
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En primer, lugar abordaron el asunto 
Nº 255/23, iniciativa presentada por el 
MPF que plantea la adhesión de la Pro-
vincia a la Ley nacional Nº 27.712 - Pro-
moción de la formación del desarrollo 
de la enfermería.

Para ello, convocaron a profesiona-
les tanto de Río Grande como de Us-
huaia. Los enfermeros reafirmaron las 
situaciones que padece ese sector de 
la salud en cuestiones de capacitación.  
“Necesitamos imperiosamente la capa-
citación, hemos quedado muy rezaga-
dos en conocimiento. Por eso pedimos 
que nos acompañen en la adhesión a la 
Ley nacional”, manifestaron los trabaja-
dores sanitarios.

En otro momento de la reunión y con 
la presencia de los impulsores de la ini-
ciativa, analizaron el asunto Nº 483/23, 
proyecto de Ley que busca la adhesión 
de Tierra del Fuego a la Ley Nacional Nº 
27.675 -

Ley nacional de respuesta integral al 
VIH, hepatitis virales, otras infecciones, 
tomado por los bloques de FORJA, UCR, 
UPP.

Desde el oficialismo, anunciaron 
que, no obstante la trascendencia del 
tema, el asunto requiere el tratamiento 
de varios sectores de la administración 
central como así también de entes au-
tárquicos. Señalaron que la propuesta 
será girada a la Caja de Previsión, en 
busca de la opinión de los profesiona-
les vinculados a la temática previsional 
y económica. Se trata de un proyecto 
de “trascendencia”, coincidieron las y 

ACOSTA PRESIDIÓ DEBATE POR INICIATIVAS EN 
DEPORTES, SALUD Y DERECHOS SOCIALES
Con amplia participación de representantes de diferentes sectores de la sociedad, se realizó la comisión de Salud Nº 5 que preside 
la legisladora Mónica Acosta (FORJA). La decisión de la Parlamentaria fue dar tratamiento a iniciativas impulsadas por los diferentes 
bloques, relacionadas a la adhesión a normas nacionales vinculadas a la enfermería, la lucha contra la trata de personas. Asimismo, 
analizaron el proyecto de Ley de creación del programa “clubes fueguinos en formación” y propuestas para erradicar la violencia y el 
acoso laboral en ámbitos de la administración pública.

los Legisladores. Además, requerirán la 
opinión del Ministerio de Salud fuegui-
no.

Pasado el mediodía, comenzó el 
análisis de manera conjunta de los 
asuntos Nº 465/22, 231/23 y 232/23, 
sobre la erradicación de la violencia la-
boral en el ámbito de la administración 
pública. La ministra de Trabajo, Karina 
Fernández, comentó sobre los tres pro-
yectos que “la mirada del Ejecutivo es 
mejorar los protocolos”, reconoció y 
que analizan los textos propuestos por 
el Parlamento fueguino.  

Desde el área técnica, expusieron 
sobre los protocolos que actualmen-
te se llevan adelante y evaluaron que 
deberían adecuar las actuales estruc-
turas en el marco de las Leyes que se 
buscan sancionar. “Es necesario que el 

Estado no funcione como estamentos 
estancos”, afirmó la presidenta de la 
Comisión.  En ese caso, propuso conti-
nuar con los debates en torno a los tres 
proyectos, que poseen diferentes mira-
das sobre la necesidad de erradicar la 
violencia laboral. Convinieron en que 
se trata de posicionamientos disimiles, 
pero que logrará enriquecer la futura 
normativa.

En la agenda de debate de la Comi-
sión, estuvo el tratamiento del asunto 
Nº 091/23, iniciativa presentada por 
el bloque FORJA en el que se propone 
crear el programa de inclusión laboral 
de las personas víctimas del delito de 
trata de acuerdo a lo previsto en la Ley 
Nacional Nº 26.364 destinado a vícti-
mas que residen en forma permanente 
en la Provincia.

Para el tratamiento, desde la Comi-
sión se convocó a Gustavo Vera, director 
del Comité Ejecutivo de lucha contra la 
Trata y Explotación de Personas y para 
la Asistencia a las Victimas. El funcio-
nario detalló las gestiones que, desde 
Nación, realizan para erradicar el esce-
nario que golpea a gran parte de la po-
blación más vulnerable.

“Esta Ley garantiza la defensa de los 
derechos” y recordó que nuestro país es 
pionera en su amparo. Vivienda, traba-
jo y acompañamiento terapéutico son 
los pilares para recuperar a las víctimas, 
sostuvo ante las y los integrantes de la 
Comisión N° 5. “Tener el apoyo de to-
dos los bloques sería muy importante”, 
consideró Vera.

Finalmente, llegó el turno del debate 
del asunto Nº 208/23, iniciativa del blo-
que FORJA que propone modificar la Ley 
Provincial Nº 590 que aborda el fomento 
y desarrollo de las prácticas deportivas. 
“Es la primera vez que se propone crear 
un fondo específico”, resaltó el legisla-
dor Emmanuel Trentino. En tanto, agre-
gó que se estima contar con fondos “en 
un periodo de cuatro años”. Su creación 
permitirá tener perspectiva para la con-
creción de nuevos espacios para las ins-
tituciones, opinaron los Parlamentarios.

Asimismo, los representantes de 
clubes, expusieron las situaciones que 
atraviesan cada una de las institucio-
nes y resaltaron en general, la falta de 
espacios para la realización de las disci-
plinas. Al finalizar, agradecieron la con-
vocatoria.

LEGISLATURA 
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Carlos Córdoba, secretario general 
de la Asociación de Trabajadores del 
Estado de Tierra del Fuego, criticó la 
decisión del gobierno de modificar el 
régimen jubilatorio docente a pedido 
del SUTEF, que permite a docentes que 
no ejercen frente a un aula jubilarse en 
las mismas condiciones que aquellos 
que enseñan activamente.

“Nosotros con los que están frente a 
grados, no tenemos ningún tipo de pro-

CÓRDOBA Y LA JUBILACIÓN DOCENTE: “SI HAY 
PARA UNOS, TIENE QUE HABER PARA TODOS”
El secretario general de la Asociación de Trabajadores del Estado cuestionó los cambios en el régimen jubilatorio docente, impulsados 
por el SUTEF, y planteó su preocupación por la falta de consideración a otros trabajadores en situaciones similares.

blema. Estamos, vamos para adelante 
porque está bien. Uno no se olvida de 
cuando era pibe y toda la historia. Sa-
bemos el laburo de los maestros y los 
felicitamos” advirtió primeramente 
en una entrevista por FM Master’s.

Sin embargo, Córdoba cuestionó 
por qué los docentes con horas cáte-
dra tenían la misma forma de jubilar-
se que aquellos que estaban activa-
mente frente a un aula: “Es lo mismo 

que nosotros diríamos ‘che, quiero 
jubilarme o quiero intentar jubilarme 
cómo están los chicos del matadero, 
de Defensa civil’. Pero, ¿por qué te vas 
a jubilar igual que yo, si yo hago tareas 
insalubres, tarea riesgosas o penosas 
como son las que tienen dentro de la 
Municipalidad? ¿Por qué tiene que te-
ner el mismo derecho?”.

El secretario general planteó la 
cuestión de manera más amplia, sugi-
riendo que otros trabajadores también 
merecían consideración especial en 
sus jubilaciones: “Ahí veo los arreglos 
y ahí sí nos ponemos locos. Si hay para 
unos, tiene que haber para todos. Si 
no, por qué no le dan la jubilación al 
cocinero que se quema las manos, que 
está todo el día pensando de qué ma-
nera te va a cocinar porque no alcanza 
con esto, no alcanza con lo otro. O por 
qué no se jubilan los chicos porteros, 
que están al frente también de los pi-
bes y cuidando de los pibes, mantie-
nen la limpieza en las aulas, la limpie-

za dentro de los baños”.
Córdoba también argumentó que 

varios otros trabajadores, como los 
municipales de servicios públicos que 
realizan tareas en condiciones desfa-
vorables, también merecían considera-
ción especial en sus jubilaciones: “A mí 
me consta, los municipales de servicios 
públicos que en invierno salen a la ma-
drugada, están a la intemperie, tiran 
sal, tiran tierra, coincido plenamente 
con esta idea. No es menos estresante 
ni menos desgastante” reprochó.

Finalmente, Carlos Córdoba expre-
só su escepticismo sobre las intencio-
nes del gobierno y su falta de transpa-
rencia en el pasado: “La autocrítica es 
escuchar a mentirosos. La autocrítica 
es escuchar a estas personas que te 
dicen que sí, que no hay problema. A 
nosotros nos vienen mintiendo des-
de el principio cuando asumió como 
gobernador por el tema del convenio 
colectivo de trabajo” concluyó el sin-
dicalista estatal.

RÍO GRANDE

La jornada tiene como objetivo re-
pensar y compartir sobre las nuevas mi-
radas en torno al autismo y los desafíos 
del desarrollo. Tendrá lugar este viernes 
27 de octubre en el Museo Municipal 
“Virginia Choquintel” (Alberdi 555).

El Municipio de Río Grande, a tra-
vés de la Secretaría de Salud, acerca 
a los vecinos y vecinas riogranden-
ses la capacitación “Modelo Social de 
la Discapacidad y el Paradigma de la 
Neurodiversidad”. La misma contará 
con la disertación de las referentes del 
PANAACEA: Alexia Rattazzi, médica 
psiquiatra infanto-juvenil; y Florencia 
Frizzera, pediatra especialista en Neu-
rodesarrollo. 

La primera charla será de 16 a 17:30 
horas y estará destinada a familias, ma-
dres, padres y/o cuidadores de niños y 
niñas. Luego la jornada continuará con 

IMPORTANTE CAPACITACIÓN 
SOBRE DISCAPACIDAD Y 
NEURODIVERSIDAD

ESTATALES

una propuesta específica para profe-
sionales de la salud, en el horario de 
18:00 a 19:30. Cabe aclarar que no se 
requiere inscripción previa para parti-
cipar de dichas propuestas. 

Las temáticas a abordar serán: la 
importancia de los primeros años de 
vida, promoción y prevención, detec-
ción temprana; pesquisa, diagnóstico, 
tratamiento transdisiplinario, entre 
otras.

Se destaca que en 2021, el inten-
dente Martín Perez firmó un convenio 
con el Programa Argentino para Niños, 
Adolescentes y Adultos con Condicio-
nes del Espectro Autista (PANAACEA) 
con el fin de trabajar de manera con-
junta en propuestas que apunten a 
mejorar la calidad de vida de niños y 
niñas con TEA y contribuyan a empo-
derar a sus familias.
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Fernando Gliubich, uno de los re-
ferentes provinciales de la Unión Cí-
vica Radical (UCR) provincial, brindó 
un análisis tras la reciente derrota de 
Juntos por el Cambio en las elecciones 
presidenciales del domingo y ofreció 
una perspectiva sobre el futuro de su 
partido.

La división en Juntos por el Cambio 
en la provincia no sorprendería a Gliu-
bich. Destacó la falta de colaboración 
y la ausencia de una propuesta sólida 
como factores clave en esta derrota. 
“Creo que eso es algo para reflexionar. 
Y después, por supuesto, la política tie-
ne que ver con un trabajo de construc-
ción colectiva y la forma en la cual uno 
se para al lado de la militancia para 
que ellos sean los que caminan y dan 
la cara a la sociedad”, dijo el dirigente 
por FM La Isla.

El futuro del radicalismo en el país 
es una cuestión que también inquieta 
a Gliubich. La UCR, a pesar de tener 
una presencia significativa en más de 
400 municipios en Argentina, ocupa 
un lugar secundario en las decisiones 
de Juntos por el Cambio. Gliubich su-
girió que es hora de que el radicalismo 
tome un camino independiente y pre-
sente su propia propuesta a nivel na-
cional. “Me parece que esto que acabo 

GLIUBICH ENCUENTRA EN LA RUPTURA LA 
OPORTUNIDAD DE RECUPERAR LA UCR
Uno de los referentes del radicalismo fueguino, Fernando Gliubich, tras la derrota de Juntos por el Cambio el domingo, dio por 
terminada la alianza de su partido con el PRO, y vaticinó un futuro esperanzador para la UCR.

de expresar, con mucho respeto, va a 
ser parte del análisis que se ponga en 
los próximos días arriba de la mesa y 
veremos a ver si, de una u otra mane-
ra, el radicalismo tiene la capacidad, 
para, en un futuro cercano, poner una 

propuesta sobre la mesa a nivel nacio-
nal”, dijo.

En términos provinciales reprochó 
que, superadas las PASO, “tampoco se 
trabajó en un proceso de integración 
entre las dos listas, lo que sí sucedió 

en muchos armados provinciales y eso 
también, creo yo, que ha debilitado un 
poco la propuesta”.

En tal sentido, reflexionó que “otro 
hubiese sido el resultado si, transcu-
rrida la PASO, se hubiesen integrado 
efectivamente las listas. La lista que 
fue a la PASO, en este caso encabezan-
do Federico Frigerio, fue con la misma 
conformación que había ido antes, no 
se integró con el resto de los sectores 
como sí sucedió en otras provincias, 
creo que eso le hubiese dado otro vo-
lumen, otro nivel de participación” en 
definitiva reprochó.

La identidad partidaria y la cohe-
rencia ideológica son principios fun-
damentales que Gliubich enfatizó. 
Consideró esencial que los dirigentes 
se mantengan firmes en sus convic-
ciones y no cambien su rumbo según 
las circunstancias políticas: “Creo que 
uno tiene que sostener una identidad 
partidaria, eso es sumamente impor-
tante”.

Fernando Gliubich animó al radi-
calismo a aprender de los errores, a 
mantener su identidad y a aprovechar 
la oportunidad de un cambio necesa-
rio, en tanto se acercan las elecciones 
internas y se avecinan decisiones im-
portantes.

FACUNDO BITSCH GANÓ LA 
TERCERA DEL SUPER ESPECIAL

RIO GRANDE (Fotos: Maxi Ro-
mero).- Tras el receso invernal, una 
veintena de autos se dieron cita en 
el autódromo del norte de la isla 
para la tercera cita del Campeona-
to Super Especial organizado por el 
ACRG. Facundo Bitsch fue el más 
rápido de la D y la General para 
quedarse con el triunfo. Romero 
(A), Gallardo/Rocha (C), Aimetta 
(E) y Alvarez (F), los otros ganado-
res.

Poco más de 20 autos fueron de 
la partida en la tercera fecha del 
Campeonato de Súper Especial que 
se corrió este sábado 21 en el autó-
dromo de Río Grande, siempre bajo 
la organización del ACRG.

Facundo Bitsch fue el mejor de 
todos a lo largo de las pasadas, en 

una lucha directa con el ushuaiense 
Nicolás Jara -volvió después del duro 
accidente sufrido hace unos meses- y 
“Sapito” Herrera. Dentro de la catego-
ría D.

A fin de cuentas y con un andar 
superlativo, Bitsch aventajó por 12 
segundos a su escolta Nicolás Jara en 
tanto que Herrera completó el podio.

En los otros segmentos hubo ba-
tallas, pero ninguna como la brinda-
da entre Bitsch y Jara que se robaron 
la atención, sin embargo en la E con 
apenas dos pilotos la diferencia final 
entre primero y segundo fue de ape-
nas 5 segundos.

Es que Ezequiel Aimetta y Seba 
Blanco batallaron mano a mano por 
el triunfo, siendo el primero de éstos 
quien festejó al término de las pasa-

das.
“Beto” Romero en la A se aprove-

chó del vuelco de Leo Felder quien 
dominaba hasta la mitad de la prueba 
para quedarse con el triunfo mientras 
que, en la categoría C, el #1 quedó en 
manos de Marcelo Gallardo y Julio 

Rocha, quienes compartieron el vo-
lante del Chevrolet para doblegar a 
un candidato de siempre como lo es 
Martin Iriburo.

La otra categoría que dijo presen-
te fue la F, con un Marcelo Álvarez 
que cumplió con los pronósticos.

AUTOMOVILISMO

JUNTOS? X EL CAMBIO
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El gobernador de Tierra del Fuego, 
Gustavo Melella, afirmó este miérco-
les que el candidato a presidente de 
La Libertad Avanza, Javier Milei “pasa 
la gorra por la casta” al intentar captar 
el voto de sectores a los que criticó con 
dureza durante la campaña electoral.

El mandatario fueguino sostuvo que 
el libertario “la tiene muy difícil para 
volver de las cosas que dijo” y está “bus-
cando asociarse con los que antes criti-
có”.

“¿Cómo hacen los votantes de Pa-
tricia Bullrich para olvidarse de que 
la trató de asesina? ¿Cómo se vuelve a 
vincular con los radicales después de lo 
que dijo de (Raúl) Alfonsín? Ni hablar de 
la izquierda. Hay gente muy sensata en 
Juntos por el Cambio”, analizó Melella 
en declaraciones a El Destape radio.

“Si vos hablaste de destruir y termi-
nar con la vieja política, no podés vol-
ver a lo peor de esas prácticas como es 
insultar a alguien y ahora decir que es 
bueno. De eso no se vuelve”

También criticó al referente de La 
Libertad Avanza por su asociación con 
“la casta” después de haber denostado 
a esa misma clase dirigente.

“Si vos hablaste de destruir y termi-
nar con la vieja política, no podés vol-

MELELLA: “MILEI AHORA PASA LA GORRA 
POR LA CASTA, DE ESO NO SE VUELVE”
 “¿Cómo hacen los votantes de Patricia Bullrich para olvidarse de que la trató de asesina? ¿Cómo se vuelve a vincular con los radicales 
después de lo que dijo de (Raúl) Alfonsín?, se preguntó el gobernador de Tierra del Fuego respecto a la postura del candidato libertario 
de cara al balotaje.

ver a lo peor de esas prácticas como es 
insultar a alguien y ahora decir que es 
bueno. De eso no se vuelve”, agregó.

“Milei no tiene Patria. Eso es lo más 
preocupante. No le importa negociar 
la soberanía, parte del territorio o los 
recursos naturales a cambio de dine-
ro. Yo estoy convencido de eso. Ahora 
vuelve con un discurso contrario y por 
ahí hasta canta la marcha de Malvinas. 
Pero entonces demuestra que es parte 
de la casta y que solo se sustentó en un 
discurso mediático. Es más de lo mis-
mo”, afirmó el gobernador fueguino.

“Con respeto lo digo, por quienes 
lo votaron. Milei abandonaría la acti-
vidad antártica porque la consideraría 
un gasto innecesario. Para qué el tras-
lado de fuerzas armadas o científicos. 
Para qué una escuela en ese lugar”, 
indicó.

Sobre Tierra del Fuego, el manda-
tario recordó que Milei definió a la 
provincia como “un curro” y “una es-
tafa”.

“Milei no tiene Patria. Eso es lo más 
preocupante. No le importa negociar 
la soberanía, parte del territorio o los 
recursos naturales a cambio de dine-
ro. Yo estoy convencido de eso. Ahora 

vuelve con un discurso contrario y por 
ahí hasta canta la marcha de Malvinas. 
Pero entonces demuestra que es parte 
de la casta y que solo se sustentó en un 
discurso mediático. Es mas de lo mis-
mo”

POLÍTICA

“Creo que la gente se dio cuenta de 
que con él se acabarían las pymes y la 
industria. Es la representación máxima 
del menemismo y del empobrecimien-
to total. Con él un trabajador ganaría 
200 dólares. No tiene idea de cómo se 
maneja un Estado”, acusó.

Melella confirmó que este jueves se 
reunirá con otros gobernadores y que 
probablemente participe del encuentro 
el ministro y candidato de Unión por la 
Patria, Sergio Massa.

“Nos preparamos para la recta final. 
Con toda la fuerza como lo hemos he-
cho siempre en este proceso electoral. 
Tenemos un diálogo permanente con 
todos los gobernadores y también con 
Sergio (Massa) que está pendiente de 
las grandes cosas y también de los pe-
queños detalles”, destacó.

Según el gobernador de Tierra del 
Fuego, en las PASO “primó la bronca 
de la gente por el proceso inflacionario 
que nos golpea a todos”, pero “después 
la gente fue reconociendo lo que signi-
fican Milei y Bullrich. Que sin obra pú-
blica, con energía más cara o transpor-
te sin subsidios iban a estar peor. Y los 
argentinos queremos vivir en paz. Sin 
grieta como dijo Massa y sin cambiar la 
grieta por una motosierra”, concluyó.



  TIEMPO FUEGUINO | 26 de Octubre de 202314 | 

El diputado nacional por Tierra del 
Fuego, Héctor “Tito” Stefani, compartió 
sus reflexiones sobre la dinámica políti-
ca actual y la posición de Juntos por el 
Cambio en relación con el balotaje.

“No creo que los dirigentes puedan 
de alguna manera influir en las decisio-
nes de los votantes. Una cosa es lo que 
se plantea en el bloque o en cada uno 
de los partidos para sostener Juntos por 
el Cambio y otra cosa muy distinta es la 
voluntad de cada uno de los electores”, 
destacó Stefani, entrevistado en radio 
Nacional.

El diputado subrayó la importancia 
de la autonomía del elector y la influen-
cia limitada que pueden ejercer los di-
rigentes en los resultados electorales: 
“Creo que el elector en definitiva tie-
ne su autonomía. No conozco ningún 
dirigente que haya influido nunca en 
elecciones provinciales, en elecciones 
nacionales. El votante va y vota lo que 
le parece a conciencia y me parece que 
tiene que ser así”, enfatizó.

En cuanto al impacto de una tercera 
fuerza en el escenario político, Stefani 
observó: “En el supuesto bipartidismo 
que tenía en Argentina aparece una ter-

STEFANI: “CREO QUE EL ELECTOR EN 
DEFINITIVA TIENE SU AUTONOMÍA” 
El diputado Héctor Stefani, analizó desde el punto de vista de las fuerzas políticas que integran Juntos por el Cambio, la UCR y el PRO, 
la posibilidad de un eventual apoyo para alguno de los dos candidatos que disputarán el balotaje.

cera fuerza que recibe un voto trans-
versal de diferentes partidos políticos 
y que en este momento afecta más a 
Juntos por el Cambio que al peronis-
mo”.

Dentro de Juntos por el Cambio, el 
diputado reconoció la falta de unani-
midad en términos de pensamiento 
y criterios, lo que dificulta la toma de 

decisiones: “Dentro del espacio de Jun-
tos por el Cambio no hay unanimidad 
de pensamiento ni de criterios y para 
Juntos por el Cambio es muy impor-
tante sostener la unidad. Me parece 
que la discusión pasa por ahí, no a 
cuánto se vaya a influir con lo que se 
decida partidariamente de la sociedad 
argentina”, explicó.

Stefani reconoció que la elección 
entre los dos candidatos del balotaje 
es un desafío para Juntos por el Cam-
bio, ya que ninguno de ellos representa 
plenamente al espacio, pero es necesa-
rio tomar una decisión sobre el apoyo.

También destacó la necesidad de 
una autocrítica profunda en Juntos por 
el Cambio, dada su derrota en las elec-
ciones: “Somos los que más perdimos 
en esta elección, tenemos que hacer 
una profunda autocrítica para ver por 
qué perdimos eso que perdimos, por 
qué dejamos de ser el cambio para 

muchos argentinos, y eso significa una 
discusión política importante para el 
espacio”, comentó.

La diversidad de opiniones dentro 
de los partidos que conforman Juntos 
por el Cambio agrega complejidad a la 
toma de decisiones: “Cuando vos sos un 
partido que quedó en el medio de dos 
posturas, es mucho más difícil resolver 
hacia dónde se va”, señaló Stefani.

El parlamentario fueguino concluyó 
enfatizando que la solución a los pro-
blemas de Argentina no reside en una 
sola persona, sino en la consolidación 
de instituciones fuertes: “Yo no creo 
en la solución de los problemas argen-
tinos a través de ninguna persona. Yo 
creo que los problemas que tenemos 
en Argentina son institucionales, la de-
mocracia es débil en Argentina, se debe 
a que tenemos instituciones débiles”, 
subrayó finalmente el diputado Héctor 
Stefani.

BALOTAJE

COMIENZAN LOS 
ALEGATOS EN EL JUICIO 
POR ABUSO SEXUAL 

Este jueves 26 de octubre desde 
las 9.30, el Tribunal de Juicio en lo 
Criminal del Distrito Judicial Norte 
abrirá la etapa de alegatos en el jui-
cio que se le sigue a un hombre acu-
sado del delito de abuso sexual con 
acceso carnal.

El miércoles finalizó la instancia 
de testimoniales. Según el requeri-
miento fiscal, el imputado habría 
abusado de una mujer, con quien 
mantenía un vínculo familiar, en di-
ciembre de 2020.  

En la primera jornada del juicio, 
que se desarrolló el martes, el acu-
sado se negó a declarar ante los jue-
ces. En las testimoniales declararon 
la presunta víctima y la subdirecto-
ra de la Dirección Pericial, Dra. Inés 
Aparici.

El Tribunal de Juicio en lo Cri-
minal está presidido por la Dra. Ve-

rónica Marchisio, con las vocalías de 
los Dres. Eduardo López y Juan José 
Varela. El Ministerio Público Fiscal es 
representado por el Dr. Jorge López 
Oribe y la defensa oficial del imputa-
do la ejerce el Dr. Marcelo Escola.

El proceso se remite a un hecho 
ocurrido en la tarde del 25 de diciem-
bre del 2020 en que el hombre de ape-
llido Díaz, de 27 años, es acusado de 
haberse recostado junto a su sobrina 
que estaba acostada en una de las ha-
bitaciones de la vivienda familiar.

Allí la habría accedido carnalmen-
te según consta en la denuncia y tras 
ello desconoció el hecho tras las pre-
guntas de la mujer que quedó en es-
tado de shock.

La mujer radicó la denuncia una 
vez que el sujeto se retiró de la vivien-
da y llega a juicio tras un proceso ju-
dicial de 3 años.

TOLHUIN
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La empresa líder mundial en teleco-
municaciones Huawei seleccionó a un 
estudiante de Tierra del Fuego, entre 42 
participantes de todo el país y 120 ins-
criptos, para formar parte Semillas para 
el Futuro 2023.

Se trata del programa de la compa-
ñía que anualmente les brinda la posi-
bilidad a estudiantes universitarios de 
todo el mundo de capacitarse en tele-
comunicaciones. En el país, la inicia-
tiva se realiza desde 2017, y ya se han 
capacitado más de 250 estudiantes de 
más de 70 instituciones educativas de 
todo el país.

“Huawei tiene un compromiso muy 
grande con la educación. Semillas para 
el Futuro se trata de eso, de poder ofre-
cerle a estudiantes de distintas ramas de 
la Ingeniería la posibilidad de aprender 
y capacitarse en tecnologías que son el 
presente y el futuro, pero también les 
brinda la oportunidad de hacer amigos, 
colegas y seguir desarrollándose”, sos-
tuvo Mitchell Zhang, CEO de Huawei 
Argentina, Uruguay y Paraguay.

El representante provincial, elegido 
entre 20 universidades participantes de 
todo el país, es Agustín Pane, estudian-
te avanzado de la carrera de Gestión 
Empresarial por la Universidad Nacio-
nal de Tierra del Fuego, Antártida e Islas 
del Atlántico Sur.

Del 23 al 30 de octubre, los seleccio-
nados podrán aprender y capacitarse 
junto a docentes sobre tecnologías cla-
ve como el 5G, inteligencia artificial, 
Cloud, en tanto expertos comparti-
rán sus perspectivas sobre una amplia 

HUAWEI ELIGIÓ A UN FUEGUINO PARA 
CAPACITARLO EN TELECOMUNICACIONES 
Será a través de Semillas para el Futuro. Las capacitaciones estarán relacionadas en telecomunicaciones y últimas tecnologías.

gama de otros temas, desde la ciberse-
guridad hasta las ciudades inteligen-
tes. Además, compartirán sus clases 
de capacitación junto a estudiantes de 
Paraguay, Uruguay, Brasil y Perú.

Para esta oportunidad, las y los es-
tudiantes tendrán la oportunidad de 
desarrollar un proyecto en grupo, en 
el marco del programa Tech4Good, y 
luego de la evaluación del mismo, el 
equipo ganador participará en la final 
global, donde competirá por un viaje a 

China y U$S100.000 para financiar su 
proyecto.

Semillas para el Futuro se ha lleva-
do a cabo consecutivamente desde su 
lanzamiento en 2008 en Tailandia, y 
hoy se celebra en más de 130 países, 
más de 600 universidades y alcanzan-
do a más de 15.000 estudiantes de todo 
el mundo quienes han participado del 
programa.

Luego de la pandemia, Huawei se 
propuso seguir sosteniendo su com-
promiso con la educación reconvir-
tiendo el programa y ofreciendo nue-
vamente la propuesta en este 2023 
con foco en la formación a distancia. 
Orientado a desarrollar el talento local, 
el programa busca fortalecer la trans-
ferencia del conocimiento y mejorar el 
uso y entendimiento de las personas 
en la industria de las telecomunicacio-
nes. También busca acortar la brecha 
entre las necesidades del mercado la-
boral y la formación educativa.

Acerca de Huawei

Fundada en 1987, Huawei es uno de 
los principales proveedores mundiales 
de infraestructura de tecnologías de la 
información y la comunicación (TIC) 
y de dispositivos inteligentes. Conta-
mos con aproximadamente 197.000 
empleados y operamos en más de 170 

SEMILLAS PARA EL FUTURO

países y regiones, sirviendo a más de 
tres mil millones de personas en todo 
el mundo.

Nuestra visión y misión es llevar lo 
digital a cada persona, hogar y organi-
zación para un mundo completamente 
conectado e inteligente. Para lograrlo, 
impulsaremos una conectividad uni-
versal y promoveremos la igualdad de 
acceso a las redes; llevaremos la nube 
y la inteligencia artificial a todos los 
rincones del planeta para proporcionar 
una potencia computacional superior 
donde y cuando se necesite; construi-
remos plataformas digitales que ayu-
den a las industrias y a las empresas a 
alcanzar mayor agilidad, eficiencia y 
dinamismo; y redefiniremos la expe-
riencia de usuario con la IA para con-
seguir adaptarla a cada esfera de la vida 
de las personas, ya sea en casa, en la 
oficina o en movimiento.

Semillas para el Futuro

Programa de responsabilidad so-
cial corporativa de Huawei que se im-
plementa desde 2017 y alcanzó a más 
de 1.000 alumnos de 70 instituciones 
educativas de distintas regiones de Ar-
gentina. A nivel global, se inició en 2008 
en Tailandia, y alcanzó a casi 9000 estu-
diantes de más de 500 universidades en 
130 países y regiones de todo el mundo.
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El Concejo Deliberante retomó hoy, 
en el ámbito de las Comisiones, el Pro-
yecto de la Concejal Miriam Mora para 
regular las plataformas digitales para 
el transporte de pasajeros. La iniciati-
va volvió a generar controversias dado 
que a la reunión asistieron trabajadores 
y representantes de los taxis y remises, 
que se oponen a la propuesta, y tam-
bién una minoría de prestatarios de la 
plataforma Uber, que están a favor.

Del encuentro tomaron parte los 
concejales Miriam Mora; Cintia Susñar; 
Walter Abregú; Walter Campos; Javier 
Calisaya; Raúl von der Thusen y Hugo 
Martínez.

Tras la reunión, la concejal Mora ex-
plicó que “cuando hablamos de plata-
formas digitales de transporte y está la 
convocatoria a taxistas y remiseros, se 
vuelven un poquito ajetreadas las co-
misiones, bastante discutidas y obvia-
mente totalmente en oposición al pro-
yecto, pero es algo en lo que tenemos 
que avanzar, si hubiéramos quizás po-
dido trabajarlo en un comienzo cuando 
recién eran 20, 30 o 50 conductores de 
esta plataforma digital, quizás lo hubié-
ramos podido topear, no sé si hubiera 
sido posible, pero lo hubiéramos inten-
tado, pero hoy ya no se puede, ya hay 
más de 300 y lo que me están diciendo 
hasta el día de hoy que ya casi son 400 
los conductores de UBER”. 

En este sentido dijo que “vamos a 
tener que ver qué es lo que podemos 
decidir entre los concejales, entende-
mos también que el municipio está 
multando fuertemente, ha salido con 
operativos a la calle y también tenemos 
el reclamo de los vecinos de por qué 
aprobada la regulación de este sistema 
de transporte”.

Puntualizó que “los taxistas plan-
tean el no por el no, no quieren la pla-
taforma digital, no les interesa, para 
ellos con la entrega de licencias y con 
el servicio que van a comenzar a pres-
tar en tiempo y forma sería suficiente, 
teniendo en cuenta que hoy la econo-
mía no está buena para ellos, entonces 
dicen que esto les restaría muchísimo a 
los ingresos que ellos tienen”.

La edil volvió a insistir que “tene-
mos ya casi 400 vecinos trabajando con 
un sistema de plataforma digital que, 

DEBATE POR LA HABILITACIÓN DE PLATAFORMAS 
DIGITALES PARA EL TRANSPORTE DE PASAJEROS
Con la presencia de trabajadores de taxis, remises y Uber, este miércoles el Cuerpo de Concejales comenzó el debate para la creación 
de la plataforma digital para el transporte de pasajeros. 

hasta el día de hoy, por ordenanza del 
2016, es ilegal, pero cómo le prohibís 
a la gente que vaya y que busque la 
forma de poder tener plata para po-
der pagar un alquiler, para poder pa-
garse un plato de comida, para poder 
comprarle el calzado, la vestimenta o 
medicamentos a sus familiares, sien-
do que la mayoría no tienen trabajo”.

Mora señaló que “en la reunión de 
comisión también hubo trabajadores 
de Uber que debatieron, discutieron 
con el Cuerpo de Concejales, con los 
taxistas y los titulares de los taxis les 
ofrecieron trabajo como chóferes, a 
lo que les contestaron porqué ten-
go que ser tu empleado, si yo puedo 
ser mi propio jefe, yo pago mi propio 
monotributo, pago la patente de mi 
auto, pago el seguro, estoy al día, ten-
go RTO, tengo todo lo mismo que tie-
ne Ustedes, nada más que yo quiero 
trabajar para mí, quiero ser mi propio 
jefe, con mi monotributo que pago y 
no ir a trabajar para vos”, fue la discu-
sión que se dio en la reunión.

“Esta fue la última vez que lo voy a 
permitir”

En el mismo marcó de la reunión, 
la concejal Mora fue descalificada ver-
balmente por uno de los taxistas pre-
sentes por acusarla de recibir favores 
de Uber, para lo cual la edil manifes-
tó que “la verdad que en todas estas 
comisiones que hemos tratado sobre 
este tema ha pasado exactamente lo 
mismo, esta acusación de haber reci-
bido algún tipo de coima o de cuánta 
plata me pusieron o de cuánto fue lo 
que me pagaron, creo que esta fue la 
última vez que lo voy a permitir, pedí 
los datos de las personas porque voy 
a proceder a hacer la denuncia como 
corresponde y en todo caso que lo ci-
ten”.

Al respecto agregó que “si tienen 
las pruebas, como siempre dije, que 
me denuncien, pero en este caso hoy 
fue la última vez que lo permití”.

El debate del proyecto seguirá en 
el mes de noviembre

Por último, la edil sostuvo que “el 
debate en comisión continuará el mes 
próximo, la semana que viene tene-
mos la sesión, por lo cual seguiremos 
en la segunda semana de noviembre 

avanzando con este proyecto de plata-
forma digital de transporte y también 
de la plataforma digital de control 
para otro tipo de transportes como 
lo es el Taxiflet, transportes escola-
res, como así también respecto del 
transporte privado que son aquellos 
que trasladan a la gente de las fábri-
cas, del campo, para que el municipio 
pueda tenerlos a todos con algún tipo 
de control universal, siendo que no 
cuenta con un gran equipo de inspec-
tores el municipio, además que tam-
poco puede contratar 100 personas 
para poder llevar adelante el trabajo, 
entonces aprovechemos la tecnología, 
la digitalización y avancemos en esto”, 
concluyó.

“Nosotros estamos acá trabajando 
para atender las necesidades de los 
usuarios”

En tanto, el concejal Javier Calisa-
ya expresó que “se debatió el proyec-
to de la concejal Mora” y admitió que 
el mismo “genera mucha discusión” 
dado que tiene que ver con habilitar 
las aplicaciones digitales para el servi-
cio de transporte de pasajeros y par-
ticularmente muchos interpretan que 
se trata de la habilitación para Uber”.

Sin embargo, Calisaya aclaró que 
“a partir de esta norma podría habili-
tarse cualquier plataforma digital que 
preste el servicio de intermediación 
entre los usuarios y el transporte”.

Por lo tanto “esto genera mucha 
discusión entre los taxistas que creen 
que peligra cualquier prestación por 
parte de ellos, pero lo cierto es que 
nosotros vemos que hay una necesi-
dad de los usuarios de contar con un 
mejor servicio”.

Además, recordó que desde el 
Concejo Deliberante se aprobó “la 
entrega de Licencias para Taxis y Re-
mises, no sin resistencia, sin discu-
siones, sin gritos, y sin insultos y lo 
hicimos, a pesar de todo, porque la 
ciudad está necesitando más unida-
des trabajando”. 

Entendiendo además que “la apa-
rición de Uber, ha marcado un quie-
bre en la discusión y ha resuelto la de-
manda porque no hay que desconocer 
la demanda y la necesidad social y 
ahora habrá que discutir si la medida 

puede ser la habilitación de cualquier 
plataforma digital o podemos incluso 
habilitar o crear una plataforma digital 
administrada por el Municipio con las 
unidades habilitadas”.

Pero insistió en que es necesario 
“comprender, desde todos los sectores, 
que nosotros estamos acá trabajan-
do para atender las necesidades de los 
usuarios”.

Calisaya consideró que una medida 
como la que se está debatiendo apun-
talaría la idea de una ciudad moderna 
entendiendo que “oponerse al avance 
tecnológico me parece que sería de ne-
cios, la prohibición nunca ha dado una 
respuesta positiva y sería una manera 
de esquivar el problema sin resolverlo”.

Además, consideró que “las tecnolo-
gías han venido para quedarse, Google 
no va a venir a pedir una habilitación 
en el Municipio para poder funcionar”, 
ejemplificó. Por lo tanto “todo lo que 
convenga a la prestación del servicio 
debe ser tomado y regulado”.

Destacando en este punto el papel 
del Concejo Deliberante y en caso de no 
ser resuelto en dicho espacio “quizás se 
tenga que dirimir en la Justicia porque 
estamos hablando de un comercio pri-
vado que puede pedir la habilitación”.

Y recordó que mientras el tema no 
se resuelve “los vecinos se organizan a 
través de otros mecanismos que son 
mucho más irregulares como grupos de 
Facebook; o WhatsApp”.

Consideró que por el momento la 
discusión no está agotada “igualmente 
lo vamos a analizar con el resto de los 
Concejales pero entiendo que debería-
mos hablarlo en otra reunión de Comi-
sión”.

Finalmente y consultado sobre las 
acusaciones y agravios recibidos por 
parte de taxistas y remiseros, Calisaya 
señaló que “después de este tiempo es-
tamos un poco duchos en este tema y 
nosotros no decimos cosa para la tribu-
na, quizás alguno invita gente para que 
nos abuchee o aplaudan a otros pero 
hay un sector que no se está  movilizan-
do al Concejo y que son miles y son los 
usuarios del servicio y tampoco lo están 
haciendo los trabajadores de Uber y lo 
más sensato sería escuchar a todas las 
partes”.

RÍO GRANDE
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La iniciativa, que trabaja desde un 
enfoque artístico el reconocimiento del 
patrimonio intangible de la ciudad, con-
tinúa con su recorrida por las institucio-
nes educativas de nivel inicial y primario, 
ofreciendo a niños y niñas una mirada 
distinta del entorno que las y los rodea.

Belén Molina, secretaria de Cultura y 
Educación, explicó que “este programa 
impulsado por la gestión municipal tiene 
el objetivo de conectar a las y los más chi-
cos con el entorno que los rodea, fortale-
ciendo este concepto de valorar y prote-
ger estas reservas naturales urbanas tan 

NUEVA JORNADA DEL PROGRAMA 
“ARTE EN EL PAISAJE”
La Secretaría de Cultura y Educación de la Municipalidad de Ushuaia llevó adelante una nueva jornada del programa “Arte en el 
Paisaje”, donde niños y niñas de la sala azul del Jardín N° 20 visitaron el turbal de Río Pipo. Allí, las y los pequeños estudiantes 
realizaron un registro del espacio, así como diversas actividades artísticas vinculadas a la flora y fauna local.

bellas que tenemos en Ushuaia”.
Por su parte Sabrina Laurenzo, li-

cenciada a cargo del proyecto munici-
pal, destacó que “fue una experiencia 
muy interesante junto a los niños y 
niñas del turno mañana, donde pu-
dieron descubrir la vegetación y fau-
na que habita el turbal, conociendo 
otro tipo de fisionomía presente en 
Ushuaia. También se llevó adelante 
un registro visual de este patrimonio 
intangible, donde integramos el uso 
de lupas y los sonidos de las aves que 
habitan el espacio”.

La Universidad Nacional de Tie-
rra del Fuego, AeIAS, fue sede del XV 
Curso Anual de la Escuela Latinoa-
mericana de Pensamiento y Diseño 
Sistémico (ELAPDIS)”, que contó 
con la presencia de catedráticos e 
intelectuales de Latinoamérica vin-
culados al quehacer académico y 
profesional del pensamiento sisté-
mico.

En este marco se presentaron tres 
conferencias destinadas a atender 
la pregunta central del evento: “La 
enseñanza del pensamiento sistémi-
co en la educación universitaria”. El 
encuentro celebrado entre el jueves 
19 y viernes 20 de octubre, en la sede 
UNTDF de Yrigoyen 879 y de forma 
virtual contó con la participación de 
estudiantes, graduados y docentes 

interesados en el pensamiento sis-
témico.

La disertación del Profesor Ro-
berto Villaseñor del Tecnológico de 
Monterrey mostró aspectos claves 
para la enseñanza del pensamiento 
sistémico tales como la promesa y 
decepción del pensamiento sisté-
mico, los regionalismos, la irrupción 
de las redes sociales como vía de 
aprendizaje, la ausencia de una obra 
consolidada y reconocida a nivel del 
continente americano, la confronta-
ción entre los sistemas duros y blan-
dos, la incorporación de la ciencia 
de datos y la migración de los profe-
sionales con perfiles sistémicos. La 
presentación identificó fortalezas y 
debilidades del movimiento sisté-
mico en el continente.

CULMINÓ LA XV ESCUELA 
LATINOAMERICANA DE 
PENSAMIENTO Y DISEÑO 
SISTÉMICO 

UNTDF

USHUAIA
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HORÓSCOPO
Aries

Leo

Sagitario

Tauro

Virgo

Capricornio

Géminis

Libra

Acuario

Cáncer

Escorpio

Piscis

Además, la norma reglamenta la 
posibilidad de tramitar una credencial 
personal sin costo alguno, de carácter 
única e intransferible, con los datos 
personales y de renovación anual. El 
acceso es para todos los Bomberos Vo-

“VENIMOS A SALDAR UNA DEUDA QUE TENÍAMOS 
CON LOS BOMBEROS VOLUNTARIOS” 
El Concejo Deliberante aprobó por unanimidad en la sétima sesión ordinaria de este miércoles, una ordenanza que implementa el 
boleto gratuito en el transporte público de pasajeros, en favor de los Bomberos Voluntarios de la ciudad de Ushuaia. Regirá de lunes 
a domingos, sin restricción horaria y de alcance a las actuales líneas y posibles concesiones a futuro.

luntarios que se encuentren en ser-
vicio y acrediten su actividad como 
tales.

El presidente del Cuerpo legis-
lativo, concejal Juan Carlos Pino, 
reconoció que a través de esta re-

glamentación “venimos a saldar una 
deuda que teníamos con los Bombe-
ros Voluntarios de nuestra ciudad”. 
Además, advirtió que “ya en nuestro 
país, en otras provincias, existe el 
boleto gratuito”, y subrayó que esta 
ordenanza viene a cumplir un re-
conocimiento para todos aquellos 
que “anónimamente siempre están 
respondiendo a las emergencias”. 
Es algo que “hace tiempo se debería 
haber hecho”, compartió el concejal 
Pino

La creación de esta ordenanza res-
ponde a una solicitud de la Federación 
de Bomberos de Tierra del Fuego, don-
de expresaba la necesidad de eximición 
del pago del Transporte Público. En la 
presentación, el presidente Hugo Can-
seco fundamenta que es “con el objeto 
de honrar y respaldar a los valientes 
hombres y mujeres que conforman 
nuestros cuerpos de bomberos de la 
ciudad, quienes arriesgan sus vidas 
para proteger a nuestra comunidad de 
incendios y emergencias”. 

Aparecen complicaciones, estarás 
bastante alterado. Cuando creas 
terminada una batalla otra empezará. 
Reúne todas tus fuerzas.

 Te encuentras con un muro que te 
aleja de tus metas. Los obstáculos no 
estaban aquí antes, las dificultades las 
traes tú.

 La carga de trabajo ha sido pesada 
y las cosas han resultado bastante 
intensas. Al fin se calma todo, puedes 
mirar hacia delante.

Llevas las de ganar. Se cumplirán 
tus deseos sin que medie demasiado 
esfuerzo. Sólo pon en práctica tus 
ideas.

Se acrecentará el trabajo. Buscarás 
vías de escape para estimular tu 
creatividad. No te exijas más de lo que 
puedes, no sacarás nada en limpio.

Recicla una idea hace tiempo 
elaborada y obtendrás una sugestiva 
respuesta de alguien de tu entorno. 
Nueva propuesta a la vista.

Despertarás y habrá luz en tus ojos. 
Las tristezas desaparecerán y la vida 
te será más fácil y placentera.

No aceptes tareas menores que 
puedan quitarte tu tiempo. Mantén la 
mirada atenta en lo que en verdad es 
importante.

 En el hogar hallarás la principal fuente 
de inspiración y de alegrías. Recibirás 
una sorpresa planeada con tiempo.

Trata de reciclar tus conocimientos 
para ser más competitivo. Se vienen 
momentos de desafíos y deberás 
estar bien preparado.

La exigencia del momento requiere 
que asumas el presente con madurez. 
Mantente centrado en la realidad.

En la cresta de la ola, ser racional y 
objetivo te resultará una misión casi 
imposible. Ten fe en ti mismo y saldrás 
adelante.

USHUAIA

Habrá degustaciones y presenta-
ción de la primera cooperativa aví-
cola para festejar del Día del Huevo.

La Cooperativa de Trabajo Avíco-
la Tierra del Fuego con el apoyo de 
la AER INTA Río Grande, realizarán 
un encuentro para festejar el Día del 
Huevo en el Paseo Canto del Viento 
el sábado 28 de octubre a las 12 ho-
ras.

En el marco del Día Mundial del 
Huevo 2023 se celebrará el poder 
nutricional del huevo y su potencial 
para combatir las deficiencias de nu-
trientes “Huevos para un futuro sa-
ludable” y en Río Grande se festejará 
el sábado 28 de octubre a las 12 ho-
ras en el Paseo Canto del Viento, con 
el acompañamiento de la Dirección 
de Desarrollo Local del Municipio de 
Río Grande.

Se ofrecerá platos preparados 

con huevos producidos localmente 
de gallina Negra INTA, participarán 
profesionales de la nutrición que 
brindarán información y se llevará 
adelante la presentación de la Coo-
perativa de Trabajo Avícola Tierra 
del Fuego, la primera de estas ca-
racterísticas en la provincia.  

El grupo productivo se confor-
mó con el Proyecto Local asesorado 
y acompañado por el equipo técni-
co de la Agencia de Extensión Rural 
INTA Río Grande, luego conforma-
ron un grupo de Cambio Rural y 
recientemente conformaron una 
cooperativa de trabajo con el obje-
tivo de crecer en el mercado local 
tanto para la venta de huevos, su 
producto estrella, y también para la 
producción hortícola con compost 
y sustrato realizados con cama de 
pollos.  

INTA FESTEJARÁ EL DÍA 
MUNDIAL DEL HUEVO

INTERÉS GENERAL
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GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 

422969
100 / 421333 

422635 / 421333 

421721 / 421930 

103 / 422108 

430176 / 422003 

0810 999 0810 

0810 555 3698 

421401 / 421329 

422295 

433455 

431800 

421245 

435909
431601 
421245 

435516 

422089 

432000 

0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 

100 / 433110
422457 

101 / 433104 

433101 
445650 

45023 / 025 

421258 / 107 

422988 

421777 

0810 999 0810 

422305 / 106 

420699
430748
431953
427379 / 377 

15567403 

 

443465 / 030
424694 

443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN

Lucas Bridges 245
Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

-1ºc
Mínima 

-1ºc
Mínima 

-2ºc
Mínima 

-2º c
Máxima 

9ºc
Máxima 

8ºc
Máxima 

9º
Máxima 

3ºc

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$348,43

Venta
$368,26

Venta
$37,93

CLIMA

MORENO

Luisa Rosso 432
Tel: 02964 42-1092

ECONOFARMA

Alem 1407
Tel: 02901 425305

Compra
$37,85
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